
 
  

20220801号 上海事務所で Instagram をはじめました。 副所長 土佐憲弘 

20220808号 山東省シ博(しはく)市の新エネルギーの取組み 所長 南浦秀史 

20220815号 2022年氷と炎に包まれたフィットネス業界 秘書 孫芸 

20220822号 上海の麺料理について 副所長 土佐憲弘 

20220829号 山東省臨沂市で第 2回 RCEP輸入博が開催さ

れました 

所長 南浦秀史 
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上海事務所で Instagram をはじめました。 
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中国・上海の現地情報を大阪の皆様にお伝えするために、大阪産業局上海代表処(大阪府上海事務所)は

Instagram をはじめました。文章ではなかなか伝わらない現地の様子や中国・上海の魅力を写真でお伝えします。この取

り組みは上海市の都市封鎖が明けた７月に開始しました。毎週１回、火曜日に新しい写真を投稿します。 

投稿する写真はテーマを２つ設定しており、「上海にある大阪に関するもの」と「ハイテク中国」を交互にアップします。 

「上海にある大阪に関するもの」としては、上海に進出している大阪企業の商品や大阪に関連する飲食店、大阪と縁のあ

る歴史スポットや建造物などを取り上げていきたいと思います。 

もう１つのテーマの「ハイテク中国」では、日本からはなかなか見えづらい中国にあるハイテク技術を駆使した製品やサービ

スを取り上げます。中国では財布を持たずに買い物ができることや、至る所でシェアサイクルを利用できるなど IT を活用した

社会変革が日々進んでいます。これらハイテク技術が上海の人々の暮らしを便利にしている様子を紹介します。 

写真により視覚的にわかりやすいよう情報を発信していきますので、どうぞ上海事務所の Instagram をご覧ください。 

またフォローを頂きますと自動的に更新情報をお届けできますので、どうぞよろしくお願いいたします。 

上海事務所 Instagram https://www.instagram.com/pref.osaka_shanghaioffice/ 
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山東省シ博(しはく)市の新エネルギーの取組み 
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暦の上では立秋ですが、上海では 40度を超える日が続いています。携帯電話の天気アプリでは最高気温 46度を記

録しました。今回は、そんな上海を一時離れて、山東省シ博(しはく)市を訪問しましたので、そこでのトピックスを紹介し 

ます。 

シ博市は、山東省省都済南市のすぐ東に位置する市で人口は 470万人。春秋戦国時代(紀元前 11世紀から紀元

前 3世紀)に繁栄を誇った斉の国の首都が置かれた歴史のある都市です。蹴鞠の発祥地、また、中国５大陶磁器の都の

一つであり、中国瑠璃の郷としても知られています。 

シ博市には、東岳集団という中国の冷媒・合成樹脂メーカーの本社があります。この企業はメルセデス・ベンツなどの企業

と契約を結び、量産型水素燃料電池膜を共同開発しています。そしてシ博市では、この企業を核として国家レベルでの水

素・新エネルギーのプロジェクトが始まっています。シ博市工信局責任者の話によると、水素・燃料電池バスはすでに市内で

100台が 11 の路線で運用されているそうです。また、各家庭に直接水素を送り活用するプロジェクトも進んでいます。 

上海市内で普通に見るシェアサイクルが、シ博市では、シェア電動バイクです。どのようにして充電しているのかなど運用が

気になるところですが、ある意味では上海よりも進んだ都市が山東省の地方都市にあります。 
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2022年氷と炎に包まれたフィットネス業界 
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今年 3月初め頃から上海は再びコロナウイルス感染症拡大により 3 か月ほどロックダウンされました。6月末にやっと上海

市体育局からの通達が出て、スポーツジムやフィットネスクラブが次々とオープンしました。しかし、ロックダウンの影響か、利用

者数が激減、再感染を懸念し、休会、退会の措置をとる方が多いようです(特に年配の方)。それと同時に、クラブの営業

時間も短く、プログラムの内容も乏しいです。 

GymSquare精錬(人気の企業アカウントです。主にフィットネスビジネスの分析、専門トレーニングコースを提供していま

す)が発表した「2022年中国フィットネス産業レポート」では、2021年末の全国のスポーツジム規模は 48,290件、前年

比マイナス 4.0％の成長となりました。一部都市部のマイナス成長率は 10％を超え、中国のフィットネス業界は過去 20

年間で最も急激な落ち込みと判断しています。 

しかし大幅な減収となったフィットネス業界にとっては悪いニュースばかりではありません。オンライントレーニングが急速に発

展してきています。今年の上半期は台湾の芸能人・劉畊宏(ウィール・リュウ)さんのラップに乗せたエクササイズダンスがすごい

人気を集めています。自宅でテレワークの気分転換として取り入れるビジネスパーソン、家事や育児で長時間外に出られな

い主婦などに人気です。彼のライブ配信はスタート時点ですでに 200万人以上が同時に視聴しています。 

この背景のもと、多くの世代で、生活や仕事の変化や、コロナ感染予防策のひとつとして、スポーツの必要性に対する意

識が高まったことがわかりました。場所や時間を選ばず、人との接触を回避しながら、デジタルテクノロジーを活用することで気

軽にフィットネスを楽しむことができるようになっています。このように、無人運営スタイルは、今後もフィットネス業界を盛り上げ

ます。 



コロナ禍で大打撃を被ったフィットネス業界。ただし、同時にそれがきっかけとなり、新しい生活様式に合わせた柔軟な経

営方針とサービスの提供が大切になっていくでしょう。 
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上海の麺料理について 
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今年上海では 40度を超える酷暑日が 8月 17日時点で 6日に達し、1873年に正式な気象記録を取り始めてから

最多となりました。7月から 8月にかけては連日猛暑日で、長時間外を歩くと身の危険を感じるほどです。 

暑い日が続き食欲が低下する一方で、栄養不足による夏バテは避けなければいけません。そんな時に大いに助けになっ

てくれるのが食べやすく栄養のある上海の麺料理です。上海の現地食堂の麺料理は、柔らかめに茹でられた細めのストレー

ト麺が使われていることが特徴で、透き通った醤油ベースのスープに浸したラーメンや、香味油を和えた拌麺(汁無しまぜそば

の一種)が定番メニューになっています。 

ラーメンや拌麺の具材となる料理を選ぶことのできるお店が多く、番茄炒蛋(トマトと卵の炒め物)や雪菜肉(細かく切った

高菜と豚の細切り肉)等、色々な料理を盛り付けることができます。たくさんトッピングをしても、比較的リーズナブルで、円安

の続く上海での生活にはありがたい限りです。 

種類豊富な具材をその日の気分に合わせて気軽に食べられる上海の麺料理で、今夏を乗り切っていこうと思います。 
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山東省臨沂市で第 2回 RCEP輸入博が開催されました 
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山東省の臨沂市は、沂水という河に臨んでいるので、臨沂という名前がついています。面積は 17199平方 Km(大阪

府の約 9倍)、人口 1100万人(同 1.25倍)で 16 ある山東省の市のなかで一番大きく、人口も多い市です。すぐ南は

江蘇省に接しており、古くから交通の要衝として栄えてきました。書聖と称される王羲之の生誕地であり、三国志で有名な

諸葛亮孔明もここの出身と言われています。 

この臨沂市に、中国北部最大の卸売市場クラスターがあります。日本では 100均の仕入先として有名な浙江省義烏

市に並ぶ規模を有するといわれており、専門卸売市場が 123 カ所、雑貨、金属製品、建材、園芸機械、労働安全保護

用品など、27 カテゴリー6万種類の商品を取り扱っているそうです。 

8月 19日～21日にこの臨沂市で、第 2回 RCEP山東省輸入博が開催されました。512企業が出展、RCEP加

盟国からは、カンボジア、韓国、タイ、ベトナム、オーストラリアの 5 つ、RCEP非加盟国ではハンガリーと英国の 2 つ、また、

韓国の地方都市からは、軍浦、仁川、群山、忠清北道の 4 つ、日本からは、山形県と大阪府が出展しました。館内に

は、公共のライブコマーススタジオも用意され、予約をすれば誰でもライブコマースを実施することができます。 

主催者発表によると、累計来場者数は 4.3万人(うちバイヤーは 2.1万人)で、現場での交易額は 2.3億元(約 46

億円)、今後の取引意向は 7.5億元(約 150億円)という結果だそうです。 

臨沂市はちょうど北京と上海の真ん中にあり、それぞれ約 600Km だそうです。今は、上海から直通の高速鉄道はなく、

上海-北京を結ぶ高速線の曲阜東駅で乗り換えなければならず、少し不便な感じがしますが、古くから交通の要衝とし 

て栄えたところには、それなりの理由があるようです。 

   
 


